Un embarcadero en la Playa de San Pol

La Jefatura de Obras Públicas anuncia al público que D. Moisés Morros Padró ha solicitado autorización para construir un embarcadero, así como un pescante fijo para elevación y transporte de pequeñas embarcaciones en el sitio denominado «La Caleta», al sur de la Playa de San Pol, advirtiendo a los que se crean interesados para presentar por escrito durante un plazo de 30 días, las reclamaciones y observaciones que estimen oportunas.





EL CRISTO DE S. DALI

por L. D'ANDRAITX

Temerario fuera juzgar una pintura por una simple fotografía de ella, aunque ésta tuviese, en buena técnica, todos los logros y alardes del ya perfectísimo arte de la cámara oscura.

No intento pues juzgar una

pintura como a tal, sinó la concepción de ella y mi particular emoción ante unos trazos y una idea.

Ví una reproducción del Cristo de Dalí en la portada del número 46 de MUNDO HISPANICO, número dedicado a la I Bienal Hispano-americana de Arte.

Una gran fotografía a toda página, en blanco y negro, con unas orlas, de dos centímetros, laterales, de un acertado color violeta.

Profunda impresión me produjo la concepción daliniana del Cristo.

La gran cruz, en primer término superior, se eleva sobre un cielo oscuro, en mágica inclinación de dádiva sublime hacia el mundo, triste y pecador.

La base de la cruz surge y se apoya en una luminosidad mística, nubes estriadas con fulgores de la Gracia, que aureolan suavemente Port Lligat, yaciente en el cuadro, en un primer plano retraído, donde tres hombres, tres pescadores, ausentes del Gran Milagro, prosiguen indiferentes sus tareas.

El divino cuerpo del Señor, caído hacia delante, por la posición de la cruz, queda en perspectivas reducido; sólo los brazos adquieren proporciones enormes, infinitas, en el infinito abrazo redentor, que cobijara a toda la Humanidad. Brazos, alas abiertas de la paloma del Santo Espíritu.

Las manos yertas, doloridas, sufren aún, en su último reposo, el dolor del hierro, en desmayada crispación.

Cruza el palo transversal del madero, patéticamente alarga-

da, la sombra del brazo izquierdo del Señor, hiriente sombra fantasmal del Gran Misterio.

Y la hermosa cabeza caída, oculto el divino rostro, en reminiscencias bíblicas, muestra hasta la nuca su corta cabellera revuelta y mansa, cabellos de hombre joven, maravillosamente logrados, sedosos; pintados, creo yo, con verdadera fruición, como si con ellos solos se hubiese querido plasmar toda la portentosa potencia de los 33 años del Salvador.

Devoción, temor, esperanza, paz, promesa, gloria, perdón; to-do ello está sugerido en el cuadro. En ese cuadro al que la reproducción fotográfica, en aciertos o desaciertos, hurta los colores.

Y, esta, mi expontánea y sincera opinión particular, ante la bella fotografía de un cuadro, no pretende llevar agua al molino del Sr. Dalí ni escamotearla del pozo de sus detractores.

Ramón D. Faraldo, prestigioso crítico de arte, y precisamente a raíz de las obras presentadas por aquél en la Bienal, hace escupir a su pluma los peores vituperios, en su artículo del N.º 83 de «ARTE Y HOGAR».

Dice respecto a la pintura, que al escritor tanto emocionara:

«El Cristo es una perspectiva cinematográfica resuelta con luz de magnesio. La anatomía del Crucificado no es un sistema muscular, sinó un eczema, una gran pústula encallecida. Pero es igual, el nombre posee suficiente energía embaucadora para cubrir el resto»

El escritor lamenta, una vez más no poder opinar [sobre el

Cintonic

Noticia del día

Entusiasmado por la maravilla espectacular de ese nuestro paisaje, mi amigo el forastero me aseguraba el otro día de que la Costa Brava era ya todo un hecho, mientras yo, y en la posición de cualquiera de ustedes en mi lugar, le contestaba que todavía no pasaba de proyecto.

Porque ciertamente es poco lo que contamos, ante lo mucho que la fama de nuestra Costa va a exigirnos en el futuro. Deberemos ir perfeccionando nuestros servicios hasta ponerlos a tono con las nuevas necesidades que la concurrencia extranjera día a día nos irá creando. En la rama de los negocios, deberemos sacar brillo a nuestras tiendas, creando nuevos comercios y abriendo más hospedajes. El que por un parco interés no comprenda ni facilite, pudiendo hacerlo, esa nuestra resurrección, pasará a la historia como un ente desplazado que no supo interpretar uno de los momentos más decisivos por los que nunca pasó la ciudad en épocas que el pretérito distinguió como bondadosas.

Las noticias que a nosotros llegan con referencia a la campaña que se avecina, no pueden ser hasta el momento más halagüeñas. Bélgica, Francia y Suiza nos darán hogaño el mismo contingente de la pasada temporada. Pese a la tasa de las veinticinco libras, los ingleses preparan ya sus bártulos, aunque sea a trueque de combinar con lo que sea. Sin olvidar que este año tendremos por vez primera a los que, bajo el imperio del dólar, el comercio llama señores americanos.

Y si a todo ello añadimos las salpicaduras del medio millón de congresistas que en Mayo reunirá Barcelona, la noticia de hoy no podía el escritor redactarla al dictado de más alegres perspectivas.—**POL**

valor pictórico del cuadro; ello no es dable ante una fotografía. Pero con toda la humildad de su parecer debe afirmar que la concepción daliniana del Cristo la considera algo soberbio y que la admira sin reservas.

Perdón, amigo Artemio, por mi pseudo-incursión en sus do-

MOVIETONE

¿ Quiere usted casarse por T. V.?

No hace muchos años vimos una película — excelente por demás— titulada «Defiendo mi vida» en la cual, el protagonista se casaba de un modo muy singular: a cambio de acceder a que la ceremonia se celebrara en un salón de variedades a la vista de público y como un número más, recibía una compensación en metálico, el viaje de novios pagado y los muebles del piso....

Pues resulta que uno de los grandes programas de Televisión actualmente en Norteamérica lanzó no ha mucho la moda de los «sponsored weddings», o bodas por televisión patrocinadas. El mecanismo es fácil y muy americano: una pareja de limitadas posibilidades económicas quiere casarse y para ello escribe a la Compañía de Radiotelevisión. Cuentan en la carta las vicisitudes de su noviazgo, sus relaciones, la historia de cuantos acontecimientos les han ocurrido desde que se conocieron, las peleas, las reconciliaciones, etc... todo, en fin (o casi todo). Si la Compañia, a la vista de tal «curriculum amoris» y de las fotos de la parejita cree que el programa puede ser interesante, busca un patrocinador, (sponsor), que puede ser, pongamos, una revista ilustrada o una empresa de conservas de tomate. Y ya está. Los felices mortales se trasladan a la emisora --si viven en otra ciudad se les ponen vehículos a su disposición un ejército de modistos y maquilladores se entiende con la novia y con el novio y a casarse tocan: un capellán perfectamente escogido oficia ellos y dos dan elsi que es escuchado y visto con vivísima emoción por todas las amas de casa de la ciudad en tanto el arroz «s'agafa». Previamente, un locutor ha narrado la historia de aquel amor sin límites no sin dejar de recomendar el uso del jugo de cebolla tal o las excelencias del betún cual.

Esta escandalosa publicidad y ese desnudarse en público tiene una contrapartida muy halagadora para la feble condición humana: la compensación en metálico y los regalos. Van estos desde el mobiliario completo - en todos los casos -, hasta las propinas, como el radio, vajilla y batería, la máquina de lavar la ropa; y a un aviador le regaló el patrocinador una fortaleza volante. Todo ello además de un viaje de cinco días en hoteles de primera y los vestidos correspondientes. Una compañía que pretendió imitar a la primera que lanzó tales programas de televisión, hubo de pagar una indemnización de 800.000 dólares. Debe de ser un buen negocio publicitario, eso de los «sponsored weddings». ¿Es buena o es mala tanta publicidad, tanto falseamiento? No podemos cotejar en igual plano nuestro modo de ver y obrar que el de los transatlánticos. Aquello es América, y, si bien se mira, tales programas un reflejo minúsculo de la tremenda lucha por los mercados.

J. V. A.

El Ministro de Obras Públicas, Conde de Vallellano, llegará a nuestra ciudad el próximo lunes

Confirmando el programa publicado en la prensa y con referencia a su visita oficial por las zonas más importantes de esta provincia, se nos informa a última hora que el Ministro de Obras Públicas, Conde de Vallellano, llegará a nuestra ciudad el próximo lunes, día 10, sobre las tres de la tarde.

Aunque realizará el viaje a esta ciudad por carretera, se nos dice que la recepción oficial por parte de las Autoridades, Corporaciones y fuerzas vivas, tendrá lugar en el Puerto, aprovechando la visita de inspección que el Ministro tiene que realizar en el mismo. A pesar de que por las exigencias de brevedad que

le impone el plan general del viaje, su permanencia en la ciudad no podrá ser muy extensa, es posible que luego recorra algún otro sector y finalice su visita recorriendo las dependencias del Palacio Municipal.

Ni decir cabría como esperamos que la visita a nuestra ciudad sea lo más fructifera posible, en orden a las necesidades y conveniencias que tenemos planteadas, dependientes del Ministerio del Ramo cuyo titular nos honra en visitarnos.

Ferrocarril, carreteras y puerto, son tres realidades importantes, sin contar aquellas que, aparentemente de menor monta, esperamos le sean igualmente planteadas.



Catecismo Parroquial. - Desde el pasado lunes tiene lugar en el Templo Parroquial, la enseñanza del Catecismo para todos los niños y niñas que en el corriente año, han de verificar su Primera Comunión Privada o Solemne. Las clases empiezan a las 12'15 terminando a la 1.

La festividad de Santo Tomás de Aquino. — Mañana viernes, a las 9 tendrá lugar en esta Iglesia Parroquial, una Misa de Comunión en honor del Angel de las Escuelas para todos los alumnos de los distintos Centros de Enseñanza de la Ciudad.



El próximo domingo prestará el correspondiente turno, la farmacia RUSCALLEDA.

Extracto de los acuerdos tomados por la Comisión - Permanente en la sesión del pasado jueves

Aprobación minuta del acta

Aprobación de las cuentas, facturas y jornales de la semana, ascendiendo el total a 9.159'55 ptas.

Acto seguido se da lectura a un escrito que firma el Sr. Técnico encargado de las Señales marítimas de este Puerto, el cual solicita se instale una luz de iluminación pública en el camino de acceso al edificio del SALVAMENTO DE NAUFRAGOS, en su confluencia con la Carretera del Muelle, hoy Calle de Colón, acordándose tomar en consideración dicho escrito y hacer las gestiones pertinentes cerca de quien proceda, para lograr que quede iluminado el referido lugar.

También se lee la Circular de la Jefatura Principal de Correos, sobre oficinas y servicios ruralés que con fecha 6 del corriente y por conducto del Sr. Administrador de esta Estafeta se ha recibido en estas oficinas municipales, por

MIENTO

Minuta del Acta Sesión 28-II-52

el que se pide la colaboración municipal para el perfeccionamiento de los servicios de Correos y solicitando sugerencias para su mejoramiento: se acuerda acceder a lo solicitado y contestar convenientemente el cuestionario remitido, quedando autorizado el Sr. Presidente para dicho cometido.

Asimismo se da lectura a las instrucciones recibidas del Gobierno Civil de esta provincia así como al Calendario electoral, con referencia a los actos que tendrán que celebrarse con motivo de la elección de Compromisarios para la elección de Diputados provinciales, acordándose dar el más exacto cumplimiento a dichas normas.

Remitida por la Delegación de Industria de esta provincia una copia del escrito inicial del expediente que se instruye en dicha dependencia a instancia del Sr. Presidente-Gerente de la Compañía de Electricidad de esta ciudad en petición de autorización para elevar los precios de suministro de fluído, se acuerda quede sobre la mesa para su estudio detenido, al efecto de poder informar con conocimiento de causa el referido proyecto de aumento de tarifas,

Seguidamente se lee la solicitud de D. Francisco Surís Estrada, Arquitecto, natural de esta ciudad, el cual por las razones que alega, pide se le adjudique el cargo de Arquitecto-Adjunto, para auxiliar al Titular, asesor de este Municipio, acordándose que dicho escrito quede sobre la mesa para su resolución en sesión plenaria.

A propuesta de la Comisión M. de Hacienda, se acuerda aceptar la moción presentada con fecha de ayer, eximiendo de pago del Arbitrio de Plus valía, una transmisión de dominio de parte de las fincas efecto la transmisión; acordándose se comunique al intere-

32, 34 y 36 de la Calle de S. Antonio M.ª Claret, pues dicho Arbitrio no estaba implantado en la época en que tuvo

compania aci ecitocattii de San Feliu de Guixols a Gerona

De acuerdo con lo que previenen los vigentes Estatutos, se convoca para las Once horas del Domingo día 23 del corriente y en el local social de la Compañía, JUNTA GENE-RAL ÔRDINARIA de Sres. ACCIONISTAS, para proceder a la aprobación de la Memoria, Balance-Inventario y Cuentas del Ejercicio cerrado en 31 de diciembre de 1951, y provisión de los Cargos de Vice-Presidente 1°., y Vocales 2°. y 5°., que corresponde cesar estatutariamente.

Para tener derecho de asistencia a dicha Junta, podrán depositarse las Acciones en la Caia de la Compañía, todos los días laborables de 10 a 12 horas, hasta el día 22 del co-

marzo de 1952.

El Presidente Gerente. LUIS SIBILS RIBAS sado D. Juan Bertrán.

El Sr. Alcalde informa a los Sres, asistentes de que en cumplimiento de las órdenes recibidas de la Superioridad se había dado la máxima publicidad a la disposición Ministerial que obliga a los propietarios de casas a hacer una nueva declaración de fincas urbanas, leyéndose el Edicto que se ha fijado en los tablones de anuncios y principales sectores de la ciudad, a fin de que el vecindario no pueda alegar ignorancia de dicha disposición.

Por unanimidad se acuerda adquirir trajes de uniforme para la Guardia Urbana, quedando autorizado el Sr. Alcalde para designar la casa suministradora.

También se acuerda comunicar a D. Alfonso Pujol Budó, que por haber sido instalado el calábozo ó Depósito municipal de presos en estas Casas Consistoriales, corresponde al Jefe de la Guardia Úrbana el cargo de Alcaide de dicho Depósito, debiendo hacer entrega del mismo el dia 1.º de marzo próximo al Sr. Zerbs.

En ruegos y preguntas el Sr Clavaguera pregunta cuando se arreglará el bache que existe a la entrada del Paseo del Generalísimo, por la parte de la Carretera de Palamós, contestándole el Sr. Alcalde que

Carnet del Excursionista

Domingo 9 de Marzo Excursión a Sant Aniol y Santuario de Finestres.

> Salida: Tren 4,20 h. Regreso: Tren 23 h.

Presupuesto aproximado 35,30 pesetas.

Vocal: LUIS VIÑAS

DELIVEDAME TRO2

Precipitaciones registradas durante el mes de febrero 1952.

Observaciones [efectuadas a

Dia 14 14,5 mm. » 16 . . .

Transportes J. VIDAL

Cargay Encargos para Barcelona

Hotel "LES NOIES"

Hostal de La Gavina

proximamente la Brigada municipal hará en dicho sitio una reparación a fondo y con cemento, con lo que quedará eliminado aquel constante peli-

miscelánea de

Obituario: El pasado sábado falleció cristianamente la distinguida dama Señora Doña Rosa Sabater Casanovas de Ruscalleda esposa del farmacéutico Don Sixto Ruscalleda. A Don Sixto, hijos, hermanos y familia en general, les transmitimos nuestro más senti-

Campo de Baloncesto: Por fín ha quedado instalado en el Jardín Municipal el Campo de Baloncesto del Frente de Juventudes y Sección Femenina de esta ciudad, y pronto empezarán sus entrenamientos para participar en los Campeonatos provinciales de los mis-

Tenis de mesa: Nos hemos enterado de que el Centro Excursionista Montclar ha organizado un campeonato social y la próxima semana informaremos y explicaremos la marcha del mismo.

Lo que no se pierde: Durante la presente semana han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana un guante niña, por María Angela Roca Torres; un brazalete y un par de guantes de señora. Todo lo cual se entregará a quién acredite su pertenencia

Conferencia: Don JOSE VALLVERDU EN EL CENTRO EXCUR-SIONISTA MONTCLAR.

En el nuevo local que el Centro Excursionista Montclar ocupa en los altos del Bar Motserrat del Paseo del Mar, el pasado sábado dia primero, el Vocal de Cultura de aquella Entidad, Profesor Sr. Vallverdú dió una conferencia sobre «Grandes viajeros y aventureros de la Historia»

El local, recientemente acondicionado, estaba concurrido por socios y simpatizantes del Centro que escucharon con atención la disertación del Sr. Vallverdú, que duró exactamente dos horas.

Después de unas consideraciones generales respecto a los movimientos de la humanidad sobre la tierra, de las direcciones seguidas por exploradores de todas épocas y de las inquietudes que les movieron a realizar sus proezas, el conferenciante se concretó a presentar cuatro tipos diferentes de grandes viajeros.

Habló del veneciano Marco Polo y de sus recorridos por el Asia, ilustrando con anécdotas los diferentes momentos en que este viajero pasó por los diversos países de su extenso recorrido, presentán-

dolo como tipo de aventurero turista y viajero. Narró después la vida y hazañas de Francisco Pizarro en su conquista del Perú, mostrándonos el modelo de aventurero apasio-

nado por el mando y de grandes ambiciones. Disertó después sobre la gesta del Capitán Scott en su lucha contra los elementos naturales pora llegar al Polo Sur, ejemplo de explorador de gran temple, patriotismo y testarudez en el logro de

su conquista. Finalmente trató del legendario Coronel Lawrence, el Rey sin corona de Arabia, de sus escaramuzas por las ardientes arenas del desierto, ejemplo de hombre sencillo y sincero, cualidades que le grangearon el amor de todo un pueblo completamente extraño.

Hizo notar finalmente la nota curiosa y común en los grandes viajeros y aventureros de la Historia, de su gran facilidad para asimilar costumbres, lenguas y dialectos de los paises recorridos. Al final de su completa y extensa disertación, el Sr. Vallverdú

San Feliu de Guixols 1° de fué muy aplaudido y felicitado. Aviso.—Se poné en conocimiento a los poseedores de bicicletas, carros y perros, que las placas del arbitrio correspondientes al

corriente ejercicio, están al cobro por todo el presente mes.

Declaración de las fincas urbanas EDICTO

En cumplimiento de la Circular del Iltre. Sr. Administrador de Propiedades y Contribución Territorial de Gerona, de fecha 13 de los corrientes y publicada en el B. O. de esta provincia del día 21 del actual, y al objeto de asegurar un éxito completo en la ejecución de la Orden del Ministerio de Hacienda del día 6 del mismo mes y año, cuya copia íntegra se halla de manifiesto al público en el tablón de anuncios de este Ayuntamiento; por el presente se invita a todos los propietarios de fincas urbanas existentes en todo el término municipal, para que lean la referida Orden Ministerial y cumplan todo cuanto en ella se or-

Para mayor difusión, se insertan seguidamente los principales preceptos contenidos en las disposiciones antes citadas:

PRIMERA.— Los propietarios de fincas urbanas NO ARREN-DADAS, cualesquiera que sea el uso a que se destinen, quedan obligados a presentar una declaración en la que consten los verdaderos valores, en venta y renta de las referidas fincas.

SEGUNDO.— Los propietarios de fincas urbanas ARREN-DADAS EN SU TOTALIDAD O EN PARTE, sustraídas totalmente a tributación por Contribución Urbana o cuyo líquido imponible figurado en el padrón, sea inferior en proporción mayor al 5 por ciento al que corresponda con arreglo a la renta que el inmueble produce o es suceptible de producir, presentarán una declaración en la que consten los verdaderos valores, en venta y renta de las referidas fincas.

TERCERO. - También todas las fincas EXENTAS desde el 1.° de enero de 1949, porque su líquido imponible NO EXCEDE DE 25 PESETAS ANUALES, habrán de ser declaradas por sus propietarios, cualesquiera que sea su situación legal.

CUARTO.— Las declaraciones correspondientes a las fincas que se refieren los tres números precedentes, serán presentadas por triplicado en el Negociado de Urbana de la secretaria municipal, en donde serán aceptadas hasta el día 15 de Marzo próximo. En la misma Dependencia y durante las horas de despacho al público, serán facilitados los impresos necesarios a quienes lo deseen y además, serán debidamente asesorados aquellos contribuyentes que lo precisen, al objeto de quedar exentos de las graves responsabilidades que son exigidas, cuando una ulterior comprobación demuestra la falsedad o negligencia de lo declarado.

Lo que se hace público para general conocimiento y el más exacto cumplimiento.

San Feliu de Guixols, a 23 de febrero de 1.952.

EL ALCALDE

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION Bien Calculadas y Realizadas Juan Puig

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR Visite Establecimiento

LUXOR

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13 SAN FELIU DE GUIXOLS

BARBERIA BASART

NOVEDADES GRAU

Rutlla, 19 - Teléfono 226

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES Cerveza DAMM CERVERA

Artículos verano Simón ARARA

Rutlla. 10

GUIXULS 2 - VILAFRANCA 2

La desgracia y la falfa de ariefe, fueron la causa de que el Guixols no se Niciera con la vicioria

Contestando a "Un neutral que asistió al partido

Siento infinitamente que nuestro Director, por la siempre agobiante falta de espacio, haya dejado de publicar integramente, la carta que le fué remitida desde Palamós, y que firmada por UN NEUTRAL QUE ASISTIÓ AL PARTIDO, nos da un curso completo de PARCIALIDAD.

No pretendo ni mucho menos intentar demostrarle, que mis crónicas son inspiradas en la mejor de las buenas voluntades, porque entre otras cosas, me temo que todos perdería mos el tiempo, lo que si creo interesante refutar, es que de una manera gratuita, y precisamente en nombre de una NEUTRALIDAD que deja mucho que desear, se lamente de que el señor Irles anulase «un clarísimo gol al Figueras».

Las cosas ocurrieron así: Se produjo una falta fuera del área guixolense, que el árbitro señaló, no para favorecer al equipo local, si no porqué la apreció así, no contando desde luego. que de continuar la jugada, llegaría el balón a perforar la meta que defendía Isern. El silbato fué desoído por los jugadores del Figueras. continuó el juego, y, ¡Gol! ¿Vd. cree señor NEUTRAL, que el tanto tenía que ser válido? ¿ Es que Vd. cree imparcialmente, que la ley de la ventaja llega a tanto? Pero con todo, ya llegó; pues el señor Irles al ver que la pelota besaba las mallas, y no había forma legal de dar el gol como bueno, se llevó las manos a la cabeza —gesto que to do el mundo pudo apreciar-con cuya mímica, el señor lrles nos demostraba el digusto que le producía la oportunidad que los figuerenses habian perdido. pero muy pronto enmendó la cosa, le bastaron tan solo cinco minutos, para senalar un penalty muy discutible, de los que se pasan por alto a montones—el balon fué al hombre, y no el hombre al balón— y que valió al equipo forastero su único tanto.

Las crónicas de fútbol que publica nuestro semanario, pueden o no ser del agrado de todos. Se por propia experiencia, que muchas veces el cronista de turno ha de aguantar la crítica de propios y extraños, opiniones todas ellas que siempre son respetadas en esta casa, pero a lo que no se puede llegar - y menos con la careta de NEUTRAL-es ignorar el propio reglamento, y dar por válido un tanto, que desde luego no lo fué.

GARAJE CENTRAL

Imprenta BARNES-Palamós

Hacía escasamente unos segundos que el señor Clemente había pitado el final del encuentro, cuando un compañero nos decía: «Si yo tuviera que hacer la crónica de hoy, diría que el partido tuvo que suspenderse por causa de la lluvia». Hay que ser fuertes, y aún y a pesar de lo ingrato que resulta comentar lo desagradable, nos debemos a la información, y, ni llovió, ni fué suspendido el encuentro. lo precisísimo punto, y por poco se pierden los dos.

Francamente el Guixols no tuvo suerte, pues al final de los 90 minutos pudo haberse retirado a la caseta con un resultado, si no contundente, si discreto, pero los postes esta vez influyeron lo suyo, y se perdió otra gran oporfunidad, otra de las pocas que ya nos quedan.

Si, señores, el título con que está encabezada la crónica, contiene su justa lógica, y que se nos disculpe la inmodestia, la desgracia y la falta de ariete, fueron la causa de que el Guixols no se hiciera con la victoria, porque como otras veces, pudimos haber ganado sin que los postes nos jugaran una mala pasada, pero no por ello nos hubiera desaparecido el mal humor, al comprobar partido tras partido, que nuestro delantero centro brilla, pero por su ausencia, y que es precisamente en la zona eminentemente peligrosa para los cancerberos.

Reiteradas veces hemos sostenido que estamos jugando sin ariete, y no es nuestro ánimo de hoy, volver a insistir, si Pallarés lo es ó no. Que se ponga en tal puesto el hombre que el Guixols necesita; si el guixolense no es bastante para nosotros, buscar el que nos falta, pero en nombre de la sufrida afición, no juguemos cada domingo con cuatro hombres delante. Ni seguristas, ni anteseguristas, pues puede el expalamosense jugar de interior, que es en el lugar que mejores partidos le hemos visto, pero no se le mantenga por más tiempo en un puesto que no le va.... ni le viene.

Nos hemos ido gastando todas las rentas que cosechamos en la primera vuelta, y la situación en la actualidad es realmente angustiosa, si es que deseamos clasificarnos. Ya no hay bastante con ganar los cuatro que pasó, es que se perdió un / puntos de los encuentros a disputar en casa —Palamós y Reus

– hay que sacar cuatro a fuera. ¿Donde? Tenemos que rendir visita al Arenys de Mar, Recreativo Pueblo Seco y Horta. Los más interesantes son los que pudieran arrancarse de los dos últimos clubs barceloneses, pero también serán los más difíciles. Hay que hacer un gran esfuerzo, si no queremos ver perdidos los que hicimos en un principio.

El partido resultó mediocre, destacando la velocidad de los forasteros y la desgracia de los auixolenses.

Los minutos iniciales fueron de franco dominio local, inagurando el marcador Aylagas a los 6 m. A los 28 Mazota iguala con cuyo empate terminó la primera parte. Destaquemos, que faltando escasos segundos para terminar este primer tiempo, Sánchez estrelló un imponente balonazo en el poste, que de haber sido gol, habría premiado el continuado esfuerzo que viene realizando este pundonoroso jugador, y con toda seguridad que las cosas habrían tomado otro

En el segundo tiempo, más apoyada la delantera por la media, que flaqueó por el lado de Aylagas, dominó más el Guixols pero no hay suerte, y va pasando el tiempo y las oportunidades sin resultado positivo. A los 13 m. Sánchez hace otro poste, a los 23 se pierde otra gran oportunidad a la salida de un corner,

para adelantarse a los 27 m. el Vilafranca en el marcador por obra de Palau, y cuando se daba el resultado por definitivo, dada la poca suerte de nuestros delanteros, Segura, a los 39 m. sin pena ni gloria, establecía el empate definitivo. La suerte no nos quiso abandonar del todo, y a última hora se compadeció de los guixolenses, jugándole una mala pasada al excelente quardameta Montroia. Y aun faltando escasos segundos para terminar el encuentro, perdió Sánchez dos buenas oportunidades; francamente el de Mataró no tiene suerte.

Del Guixols bien el cuarteto defensivo, tuvo sus altos y bajos, pero se defendió. De la media destacó Sancho, no cuajando Aylagas en el nuevo puesto. Muñoz demasiado individualista, no acordándose de que también juega un extremo derecha. Sánchez sin hacer una gran primera parte, fué el más arrojado de todos, y desde luego el más peligroso de nuestros delanteros. Mario sin estar nunca en su sitio, y cojeando en muchas, en muchísimas ocasiones. Roig, el debutante, apuntó buenas cualidades, y finalmente creemos que tendremos extremo derecha titular, pero hay que darle juego, pues a lo que al segundo tiempo se refiere, fueron contados los balones que le pasaron, y no siempre bien.

El Vilafranca estuvo muy animoso y rápido, sin grandes destacados.

Dirigió el encuentro el señor Clemente sin complicaciones, y a sus órdenes, los equipos se alinearon así:

Guixols: González, Jacomet-Arquer-Terrades, Aylagas - Sancho, Roig-Muñoz - Segura - Sánchez-Mario.

Vilafranca: Montroig, Heredero-Sadurní-Bonsoms, Sala-Palau, Eleuterio-Borrell-Mazota-Quiaue -Colomer.=GOL

JUPITER PALAMOS 1

Derroía demasiado severa

Bastantes aficionados palamosenses se habían trasladado al campo del Júpiter con la idea y la esperanza de ver triunfar a sus colores. Por ello es lógico comprender que ante el 5-1 cundiría el desaliento y se forjaran en sus mentes presagios de

GRAN LICOR

ESTOMACAL BONET

A. M. C. O. Transporícs Reunidos MATERIALES PARA Paquetería - Encargos

> CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a: San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

hecatombe.

A pesar de esta derrota no está todo perdido. Y no lo estará mientras no perdamos punto alguno en nuestro terreno.

Se perdió ante el Júpiter por el fallo total de los dos jugadores que siempre nos habian sido puntales en nuestro equipo. Falló Prades y falló Padilla, y asi nuestro equipo quedó en nada. Padilla no pudo con la en-vargadura de Torruella, y asi quedó ya de antemamo vencido Prades tuvo ese día gris que normalmente tiene todo jugador, no pudiendo en el corte ni acertan-

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACIÓN

PASTELERIA La Vienesa

Aqua de Malavella Representante SEBASTIAN MESTRES

J. A.R. MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION

SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7 Aguas carbónicas Ba Mascota __

Se vende Motor · Bomba, marca Verta de % HP de corriente contínua, perfecto estado. RAZÓN: RUTLLA, 19

do en la entrega. Nada podemos objetar a los dos, ya que es mucho lo que tienen en su haber tras tantas tardes de acierto.

En la puerta Salvia magnífico. asi como Companys. Padrosa mientras actuó de volante sujetó perfectamente a Panadés; cuando se le pasó a extremo bajó de juego. En la delantera Cañellas bregó mucho y bien, aun cuando no prodigó el tiro; cuando no por juego por hombria iba desembarazándose de sus contrarios. Sánchez, pagó el desacierto de Prades al propio tiempo que no estaba ni lo acertado ni tesonero que debía. Fontás discreto y Carrasquer apagado. Pagés, la nulidad de todo lo que ha de ser un jugadar. Antes que él cualquiera. Desperdició buenas jugadas cuando en las primicias del partido nosotros estábamos jugando y dominando; piénsese que a los 10 minutos

El Torneo en marcha

Resultados del domingo

4 Mollet-Vich 2 4 Figueras – Amposta 0 2 Recreativo – Moncada 1 2 Guixols – Vilafranca 2 5 Calella – Arenvs de Mar 3 5 Júpiter - Palamós 1 2 La Cava - Pueblo Seco 2 6 Horta-Reus 2

CLASIFICACIÓN

Coda González Byass

El día 16 recibe el Guixols la visita del Palamós, cuyo en-cuentro, además del aliciente de rivalidad v los dos puntos que nuestro Club necesita, se verá animado por el interés que los dos equipos contendientes pondran en la lucha. para hacerse con la magnifica copa cedida por la Casa González Byass cuyo representante es el distinguido deportista don José Rocosa, y que se adiudicará el que haya obtenido mejor tanteo en los dos partidos disputados en el actual Campeonato Regional Es favorito el equipo local, por la victória conseguida en la primera vuelta en el campo del Palamós, con el resultado de 3 a 2,

Desde esta semana, el mencionado trofeo se exhibe en la sucursal de la Compañía del Gas, de la Calle Mayor.

PRO-FUTBOL

Semana 267. 1.700 Ptas. repartidas en premios. Semana 268, 1.400 Ptas. repartidas en premios.

Concurso futbolístico de ANCURA

Ningún concursante acertó el resultado de 2 a 2; por lo tanto, para el encuentro Arenys-Guixols, el premio consistirá en un ejemplar de un libro del autor inglés W. Somerset Maugham, cedido por la Libreria de MIGUEL PEREZ Rambla Vidal, 1. Todos los Boletos pueden remitirse en casa del donante, o en Rutlla, 19.

habíamos forzado 4 corners. Al no frutar este dominio bajó nuestro tren, se impusieron los locales, y así Torruella, Panadés e Ibáñez nos marcaron 3 goles ya en la primera parte; remachando su triunfo en la segunda al lograr Panadés, de penal, e Ibáñez, otros dos tantos. El del honor lo consiguió para el Palamós Fontás.

Arbitró bien el Sr. Munné.

Concurso Fuíbolístico de ANCORA

Jornada correspondiente al 9 de Marzo de 1952 Patrocinado por: Librería MIGUEL PEREZ, Rambla Vidal, 1

Α	renve	Mar		Guixols	
a	Tenvo	I'ldl	. —	CATVOIS	

PREMIO: 1 ejemplar del célebre escritor W. Somerset Maugham

(Firma)

Nombre		
Calle		
Población	·	

reportages **Don Hermenegildo Bis**

Heus ací el nom d'un ciutadà que pel seu tracte i per la seva jovialitat s'havía guanyat més coneixences i simpatía que les que a primera vista hom podía atribuir-li. Corredor de comestibles i ultramarins, visitava assiduament totes les botiques del ram que hi havía a la ciutat com les dels environs.

El retrat per mitja del qual ens permetem evocar la seva grata memòria (amb tots els miraments i les consideracions que ens meresqué la persona d'aquell amic tant negociant i culte, com divertit) data d'uns quaranta anys enrera, quan l'home tenía ja una edat respectable. Cal afegir que encar que era molt curt de vista, tenía el geni més actiu que el de molts altres viatiants de la flor de la joventut. De primer antuvi, no us haurieu pas afigurat que posseís aptituds de venedor, però, fillets, en veure'l actuar tenieu de reconèixer que no podía havern'hi de més hábils i, per altra part, la seva puntualitat i la seva frisança en servir bé eren tant dignes d'encomi que havíen arrribat a convertir-lo en l'intermediari que gaudía de tota la confiança dels botiguers.

El vèieu gairebé tots els dijous, fos a l'estiu, fos a l'hivern, a les set del matí esperant que haguessin amarrat l'intrèpit «NUE-VO AMPURDANES» (el cèlebre i veloç vaporet que feia el servei setmanal entre Barcelona, Sant Feliu, Palamós i Roses) per tal de reconèixer les mercaderies que es rebien, per a poder vigilar més tard les seves caixes i anar al seu darrera fins l'arribada al seu destí, doncs sostenía que a les bones qualitats de l'article, calía sumar-hi l'escrupulositat en el lliurament, i no parava fins a

cerciorar-se de que els seus clients havien quedat ben ser-

Les cases de Barcelona poc podíen sospitar la col·laboració extraordinària d'aquell element que, sense fer massa soroll, deixava a tothom content; però els compradors sí que se'n donaven compte de que era home llest, i així el nom del Senyor Bis era una garantía absoluta sota tots els aspectes.

La seva especialitat, no sabem perquè, era la xacolata. ¿Sería potser degut a que li deixava millor marge? Fos com fos, era aquets l'article de la seva predilecció i que plaçava més a gust i, en oferir la de marca, hi posava tota l'eloquència i el més gran entusiasme, i no ~sabríem pintar-vos la gràcia amb la qual encomiava les excel·lències del cacau, de la canyella o de la vainilla.

Deixem els negocis de costat perquè, evidentment, no podía moure'ns a retratar-vos un viatiant de xacolata, de sabó o de qualsevulla altra cosa, el sol fet de què, com a tal, fos més o menys hàbil. Ben entès: la popularitat de que us havem parlat suara, no fou deguda solament als seus dots de venedor, i convindreu en què ha estat una raó més poderosa que ens ha portat a pintar-vos aquell senyor baixet, una mica ventrut i carregat d'espatlles i que vestía molt decentment, encar que fos partidari d'usar gorra. El motiu consisteix, doncs, en què si es feu tant popular això fou degut a la seva oratòria i a què era intel·ligent i agut com pocs.

El trovàveu pel carrer:

-¿Què li sembla, Senyor Bis, hi haurá nou govern?..... i tenieu

la resposta categòrica «al can-

-¿Què farà aquest temps, Senyor Bis?.... i sorgía el pronòstic que no solía fallar.

-Miri, Senyor Bis com està la vila. Els carrers es fan intransitables. Sobretot quan piou, ja ho veu quin fang i quines basses..... Al carrer de les Banyes fa més d'un mes que s'apagaren els fanals i allò és fosc com una gola de llop....

-No t'amoinis, xiquet; jo parlaré amb el Senyor Alcalde, que és amic meu, i veuràs com tot s'arranja.....

El Senyor Bis, amb el seu gran optimisme deixava a tothom con-

Pero ara vé ço que fou més saborós d'aquell bon home:

El Senyor Bis tenía la costum de llegir el diari, en veu alta, tots els díes mentre assaboria el seu cafetó en el «Cassino dels Nois», després d'haver-se acomodat en un lloc estratègic; i ho feia això de llegir, amb una eloqüència i una formalitat que deixaven bocabadats els que el voltaven, els quals arribaren a formar una colla que l'esperava per escoltarse'l a gust.

Fins acì tot us semblarà natural. ¿Però perquè, us pregunta reu, aquest daler de sentir al Senyor Bis? ¿Es que les noticies del diari, llegides per éll, interessaven o enterníen més?

La veritat del secret que va-

FACILIDADES EN LA OBTEN-CION DE PASAPORTES

Como consecuencia de la orden del Ministerio de la Gobernación y comentada ampliamente por toda la prensa española informando al público sobre las normas que regirán en esta materia, José María de Vega ha publicado en «Los Sitios» de Gerona el contenido de la siguiente entrevista:

«Hemos querido recoger, de labios de algunos funcionarios de la Dirección General de Seguridad, las características principales de ese cambio en los trámites de pasaportes; y a nuestras preguntas hemos obtenido las siguientes contestaciones:

—La más importante de las dificultades que se han suprimido con esta orden ministerial, ha sido la creada por las «cartas de llamada». Hasta ahora, para abandonar el país a título particular, se precisaba una carta de reclamación visada por el consulado español correspondiente, y en la que se especificase claramente que el remitente se comprometía a sufragar los gastos que ocasionase la estancia del viajero en el lugar a donde se dirigía.

-¿Qué documentos se requieren entonces para solicitar un pasaporte?

-Los estrictamente indispensables: certificado de penales, cartilla militar para los que se hallen en la edad de su cumplimiento y las autorizaciones de padres o maridos para los menores de edad o las mujeres casadas. El certificado de haber cumplido el Servicio Social para las mujeres que estén sujetas a él. Y, como documento fundamental, el Nacional de Identidad, que puede ser sustituido por el Libro de Familia, o por la partida de nacimiento, o, en último caso, por la hoja blanca de la cartilla de Abastecimientos.

-¿Cuánto tiempo se tardará, normalmente, en obtener el*pasaporte?

—Una vez presentada la solicitud acompañada de esos documentos, se ha señalado un plazo de tres días como máximo para su recogida. En realidad, la mayor parte de los retrasos en la tramitación se debían a la no presentación de toda la documentación completa por parte de los interesados.

__;Y los visados de salida?

-Seguirá extendiéndolos la Dirección General de Seguridad. Se abreviarán asimismo los trámites, suprimiendo el certificado de divisas en algunos casos. Los españoles que abandonen el país podrán seguir sacando, sin justificante ninguno, hasta la cantidad de dos mil pesetas. Y los que entren, podrán traer hasta diez mil pesetas.

__¿Y los pasaportes oficiales?

-Se tramitarán, como hasta la fecha, por medio del Ministerio de Asuntos Exteriores, y bastará un oficio del organismo estatal a quien interese el viaje, indicando el motivo del mismo.

Esta serie de simplificaciones permitirá, según los datos que amablemente nos han facilitado cubrir otra etana en la sucesiva normalización de la vida burocrática española.»

DE COLABORACION

Que de nosotros depende

La casualidad deparóme días pasados la dicha de poder oir algo que avivó en mí la leve llamita que, poquito a poco ibase apagando, transida por el mismo viento helado que, a través del tiempo y del espacio, a tantas y tantas otras había matado sin compasión.

Pero vale más no divagar por ahora, siendo preferible ir al asunto que motivó el que hoy escriba estas líneas.

Por boca competentisima, vine a enterarme que si muchas cosas se hacen mal, casi podríamos decir que es por que se quiere; que hay mucha incompetencia en este picaro mundo, sin contar con su granito de sal: la mala fe.

Enteréme también de que, a no tardar, alta personalidad nos honrará con su visita y que, si dejamos de lado timideces, falsos prejuícios y otros perendenques por el estilo y hacemos que brille en todo su esplendor nuestro patriotismo local —que no es más que amor a lo nuestro, a nuestro prójimo y a nosotros mismos— podremos lograr aquello que de justicia debe de dársenos, puesto que, a más de beneficiarnos a nosotros mismos, por carambola beneficia al país entero.

Y no será pedir mucho, si sobre el papel apuntamos la suma urgencia de la terminación de la carretera que une nuestra urbe con la también nuestra playa de San Pol.

La reconstrucción del puente que une las dos orillas del Ridaura, en la carretera que

nos enlaza con Castillo de Aro no estaría de más solicitarlo, un trazado más perfecto de la riera de Tueda, en su desembocadura del Puerto, sería interesante insinuarlo.... Como no estaría de más, solicitar la reconstrucción del Muro de nuestro Paseo del Mar, en su totalidad, asi como del dique, ya casi desaparecido, que con piedras —y no con bloques desgraciadamente - años ha se construyó cabe los Baños San Elmo. Con ello podría lograrse incluso la a ineación perfecta del trozo de Muro que queda por construir en la parte de playa donde desemboca la Riera de las Comas, que no hace muchos años impidieron se llevara ya a cabo.

Y si no fuera mucho pedir - y el amor a nuestro pueblo bien justifica pecar por exceso— quizás que entre otras cosas de menor (?) importancia, solicitáramos el afirmado asfáltico, con algo de rectificación de trazado, de esa bella, por única, carretera que nos une con la amurallada Tossa....

Deciamos no ha mucho, que no queríamos divagar y, sin embargo, quizá no habremos hecho otra cosa que esto: divagar, soñar.... No se nos culpe excesivamente por ello; ya apuntamos al empezar, que el azar insufló nueva vida a aquella pequeña llamita que aún resistia, enferma casi de muerte, los embates del huracán, perdónesenos pues, si en un momento en que la casualidad la reavivó, se permitió soñar nuevamente.—GARI

rem esbrinar més tard, consistía cap i de nou, i sempre amb el en que el Senyor Bis no es resignava a esbombar simplement les noves dela prempsa quan aquestes li semblaven massa corrents o prosaiques, degut a què era partidari de les impresions fortes, i així, alguna vegada farcía els comunicats, i fins els articles, d'uns requisits literaris o amb noticies imaginàries que mai haurien passat pel magi dels periodistes. I amb aquest procediment aconseguía també que els que l'escoltaven quedessin més satisfets que els altres que li compraven la xacolata.

¿Com s'ho feia per improvisar sense que ningú pogués donarse'n compte?..... Si fins s'assegura que s'havía passat temporades fent empassar deliciosament cròniques o telegrames fets de diari entre mans, fregant gairebé les seves ulleres de vidres groixuts, que per dissort, no podía desemparar.

L'any 1.916, a l'entrada d'hivern, el qui s'ha près la llibertat d'oferir-vos aquest passatemps en recordança de les delicioses entremaliadures del Senyor Bis, va adonar-se que un pescador dels que solíen formar rotllo al voltant del nostre orador i recordat amic, sortía amb un company del Cassino exclamant tot enutjat i amb cara de pomes agres:

-Calla, gat! A n'en Bis no me'l creuré mai més de res..... Mira; en «Falet», que sap de lletra, m'ha assegurat que l'havía atrapat llegint el diari de cap per avall!....

J. Soler C.